

W2 Viviane Triems

Tagesordnungspunkt: 6.2. Wahl 2 Ersatzdelegierte (quotiert)

Liebe Freund*innen,

Die Europäische Union steht für Frieden und Sicherheit. Wie sehr diese Werte auf dem Spiel stehen wurde die letzten Monate immer stärker sichtbar. Einerseits werden mit dem Angriffskrieg Russlands gegen die Ukraine Menschen eiskalt umgebracht und europäische Werte direkt angegriffen. Mit den Wahlen in Schweden und Italien wird uns einmal mehr bewusst, wie wichtig die Sicherung der Demokratie und der Kampf gegen Faschismus ist. Wir finden uns in multiplen Krisen wieder, Menschen sind verzweifelt und suchen nach Antworten. Rechtsradikale und rechtspopulistische Parteien wie die AfD, Fratelli d'Italia und die Schwedendemokraten instrumentalisieren die Krisen zu ihrem eigenen Nutzen. Sie wollen die Rechte von Geflüchteten beschneiden, sind gegen die Europäische Union, gegen Rechte für LSBTIQA+ und gegen Frauenrechte. In Polen wurde unter der PiS Partei das Abtreibungsrecht quasi verboten; queere Personen sollen unsichtbar gemacht werden. Viktor Orbán und die Fidesz Partei brechen rechtsstaatliche Prinzipien beschneiden Frauen- und LSBTIQA+-Rechte. Hier werden klare europäische Werte aus den Mitgliedstaaten heraus angegriffen.

Wie stark die EU-Institutionen für den Erhalt der europäischen Werte kämpfen, bekomme ich zur Zeit in meinem Praktikum bei unserer Europaabgeordneten Ska Keller mit. Unsere Grünenfraktion kämpft für eine humanitäre Asyl- und Migrationspolitik, sichere Fluchtwege, LSBTIQA+ Rechte, für Geschlechtergleichstellung und natürlich auch für Demokratie, Umwelt-, Klima- und Meeresschutz.

Europapolitik ist ein absolutes Herzensthema meinerseits. Ich besuche während meines Jurastudiums den Schwerpunkt "Europarecht und Völkerrecht" und lerne somit die juristischen Sachlagen kennen, auf denen tagtägliche Entscheidungen getroffen werden. In meiner Position als Beisitzende im Landesvorstand bin ich zuständig für die Themen Vielfalt und Europa. Zwei Themen die für eine sicherere und offenere Gesellschaft stehen und deswegen häufig zusammen betrachtet werden müssen.

Der diesjährige EGP Congress bietet die Möglichkeit mit den europäischen grünen Parteien zusammen zu kommen und gemeinsam daran zu arbeiten, wie wir gemeinsam für ein gerechteres, nachhaltigeres und umweltfreundlicheres Europa kämpfen können. Es ist zudem äußerst wichtig die Brandenburger Sicht mit nach Kopenhagen zu nehmen, denn wir kennen den Kampf gegen Faschismus und Menschenfeindlichkeit.

Ich würde mich sehr freuen, Brandenburg in Kopenhagen als Ersatzdelegierte zu vertreten.

Pronomen: sie/ohne (engl.: she/they)



seit Oktober 2022: Praktikant*in bei MEP Ska Keller, Ausschussarbeit im Bereich Fischereien und Umweltschutz

seit September 2022: Sprechende der BAG Lesbenpolitik bei Bündnis 90/Die Grünen

seit November 2021: Beisitzende im Landesvorstand von Bündnis 90/Die Grünen Brandenburg, Themenschwerpunkte in Vielfalt und Europa

Januar 2022 bis September 2022: Wissenschaftliche Hilfskraft an der Forschungsstelle für Europarecht, Medienrecht, Luft- und Weltraumrecht,

August 2021 bis September 2022: Referierende für Geschlechter- und Queerpolitik im Allgemeinen Studierendenausschuss der Universität Potsdam

seit 2019: Studierende im Studiengang Rechtswissenschaft an der Universität Potsdam